

L'Associu di lotta contr'a u focu veille citoyenne en action

Depuis un an, l'Associu di lotta contr'a u focu a étendu son action sur l'île avec un réseau de bénévoles élargi mobilisé pour la prévention des feux de forêts. Des patrouilles sont activées les jours à risques sur tout le territoire

Is sont tous bénévoles et ont à cœur de protéger leur île contre les incendies. Ils sont issus de toutes les générations et n'hésitent pas à donner de leur temps pour assurer une veille citoyenne face aux risques incendies.

Les soixante-dix membres de l'Associu di lotta contr'a u focu répartis sur sept sections à travers la Corse (deux sections restent à activer en Centre Corse et en Cinarca) ont fait de la prévention incendie et de la protection du patrimoine environnemental de la Corse leur cheval de bataille.

Un peu plus d'un an après sa création, l'association a renforcé ses rangs et étendu ses actions pour créer un véritable réseau de veille sur le territoire. Il y a quelques semaines déjà, elle a activé son dispositif de patrouilles sur l'ensemble des sections de l'île. Les bénévoles assurent cette mission durant tout l'été à bord de leurs véhicules personnels identifiables grâce au logo de l'association et aux gyrophares.

Une sentinelle des massifs opérationnelle les jours de risque incendie, qui travaille en lien étroit avec les services de secours (SIS 2A et 2B) ou encore avec la police rurale pour une action coordonnée et complémentaire.

"Nous adaptons notre dispositif aux risques pour optimiser notre action et nous profitons de ces patrouilles pour mettre aussi l'accent sur la prévention", rappelle Alexandre Marioni, président de l'ALCF.

"L'affaire de tous"

L'Associu di lotta contr'a u focu a d'ailleurs établi un partenariat avec l'Entente Valabre de la zone Sud Méditerranée, établissement public en charge de mutualiser les moyens et compétences notamment en termes d'information et de prévention incendie. *"Nous diffusons leurs supports et plaquettes d'information ainsi que celle de la Collectivité de Corse auprès des usagers des massifs et des touristes pour les inviter à la prudence, rappeler les interdictions et les bons comportements",* poursuit le président de l'ALCF.

Ne pas jeter de mégot de véhicule, ne pas fumer ou faire de feux de camp en forêt, ne pas brûler de végétaux en période à risque, savoir donner l'alerte face à un départ de feu via le 18 ou 112, etc. La prévention incendie est l'affaire de tous pour l'ALCF. *"tout le monde doit être concerné, c'est une vigilance citoyenne et collective",* insiste Stephen Dumenoy,



Les bénévoles de l'Associu di lotta contr'a u focu activent leur dispositif de patrouilles en période de risque incendie sur l'ensemble du territoire / PHOTO N. A.

membre actif de l'ALCF. Une partie des membres de l'associu ont participé récemment à une journée d'information et de formation du SIS 2A, l'occasion de rencontrer les partenaires de ce large réseau d'acteurs de la prévention incendie.

Une prévention qui ne s'arrête pas à la saison estivale et se poursuit toute l'année pour l'ALCF qui, en hiver, va axer sa commination sur le débroussaillage légal.

"On a créé un système de pastilles vertes et rouges pour les bons et les mauvais élèves que nous apposerons sur les boîtes aux lettres en rappelant cette obligation légale via une notice d'information", explique Stephan Dumenoy.

Un engagement de tous les instants pour ces anges gardiens des massifs qui a fait bouler de neige sur l'île.

NADIA AMAR

Tous engagés



Une application prévention incendie forêt à télécharger.

L'application prévention incendie forêt, à télécharger sur les smartphones (sur Google Play ou App Store), propose une carte interactive des risques et des niveaux de danger pour connaître les conditions d'accès en forêt, permet d'activer l'alerte secours et recense toutes les informations utiles en matière de prévention. Des informations à retrouver également sur www.prevention-incendie-foret.com